

CHILE

# **Luis Malla, presidente de la Comisión del caso Putre: “No solo hay un conscripto fallecido, hay uno al que le amputaron su mano. Tenemos que llegar a la verdad»**

El Ciudadano · 2 de julio de 2024

---

*El Ciudadano conversó con el diputado Luis Malla, presidente de esta Comisión Investigadora, quien comentó que escucharon versiones contrapuestas del Ejército entre la exposición anterior y lo presentado en esta nueva sesión. Incluso, las familias indicaron que habían tratos indebidos y eso se confirmó.*



---

Revuelo generó tuvo la Comisión Especial Investigadora por el caso Conscriptos de Putre tras las declaraciones del diputado Johannes Káiser quien apuntó al consumo de drogas y sedentarismo como factores a considerar en la investigación. A la instancia asistió la Ministra de Defensa Nacional, Maya Fernández; el director del Hospital Militar, Francisco Silva y el Comandante en Jefe del Ejército de Chile, Javier Iturriaga. Incluso, durante la sesión se emitieron versiones contrapuestas por parte de la autoridad militar.

En la instancia, Iturriaga manifestó que no es su atribución establecer responsabilidades penales, pero que tiene convicciones personales de que efectivamente hubo deficiencias en la planificación y en la ejecución de la marcha. También señaló que sí hubo por parte de algunos mandos intentos de ocultar y tergiversar información.

«Hubo días previos al 27 de abril en el cuartel de Putre, tratos indebidos por parte de algunos oficiales y suboficiales con los soldados conscriptos, consistentes en exigencias físicas fuera del marco reglamentario para actividades de cuartel y absolutamente inconvenientes considerando las condiciones de altitud de la unidad y el poco tiempo de conscripción de los soldados», dijo Iturriaga en la sesión.

El Ciudadano conversó con el diputado Luis Malla, presidente de esta Comisión Investigadora, quien comentó que escucharon versiones contrapuestas entre la exposición anterior y lo presentado en esta nueva sesión. Incluso, las familias indicaron que habían tratos indebidos y eso se confirmó.

«No solo hay un conscripto fallecido, sino también a un ex conscripto que le amputaron su mano, a dos que se intentaron suicidar y a cientos que pidieron su baja. Por lo tanto, tenemos que saber qué fue lo que pasó, por qué hay jóvenes con problemas de salud mental. Tenemos que llegar a la verdad y eso es lo que está buscando esta Comisión», aseveró Malla.

Respecto a los dichos de Kayser que provocaron la indignación de la madre de Franco, Romy Vargas, tras asegurar que hubo consumo de drogas y sedentarismo como causales de la tragedia, el presidente de la comisión indicó que de repetirse estas faltas al orden, se tomarán medidas más drásticas.

---

**Fuente:** El Ciudadano